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PROTOKOLL 
 

TOP 1 Begrüßung durch den Präsidenten 

- Heiko Kastner begrüßt die anwesenden Delegierten der Vereine 

- Als Versammlungsleiter wird Heiko Kastner per Handzeichen gewählt (einstimmig) 

- Für das Protokoll wird Sabine Friedel per Handzeichen bestimmt (einstimmig) 

 

TOP 2 Feststellung der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit & Formalia 

- Der Verbandstag wurde satzungsgemäß einberufen und ist beschlussfähig. 

- Vertretene Vereine: alle, außer Rumkugeln Dresden (entschuldigt), B&PF Weimar 

(entschuldigt), Nordhausen (unentschuldigt), Erfurt (unentschuldigt) 

- Es sind 28 Delegierte anwesend 

 

TOP 3 Abstimmung über die Tagesordnung & weitere Formalia 

- Die Tagesordnung wurde bei Einberufung der Versammlung bekanntgegeben. 

- Heiko Kastner stellt zur Diskussion, den TOP 8 zu streichen, da beide Ämter nur 

kommissarisch besetzt werden sollen, um angesichts der ohnehin 2016 

stattfindenden regulären Wahl die Umtragung im Amtsgericht zu vermeiden 

- Heiko Kastner berichtet außerdem, dass sich Sabine für den Posten des 

(kommissarischen) Sportwarts und Oliver Baer für den Posten des (kommissarischen) 

Vizepräsidenten zur Verfügung stellen würden 

- Bastian Wienrich kündigt an, auch als Vizepräsident zur Verfügung zu stehen und 

schlägt vor, den TOP 8 beizubehalten  

- TOP 8 wird umbenannt in kommissarische Besetzung der Vorstandsämter 

(einstimmig per Handzeichen beschlossen) 



TOP 4 Bericht des Vorstandes 

- Heiko Kastner verliest den Bericht des Präsidenten 

- Marlies Niehoff stellt eine Rückfrage zur Verwaltungsdatenbank und Datenschutz, 

außerdem hat der Verbandstag 2014 nicht beschlossen, dass die Einführung erfolgen 

soll – ist ein Verstoß des Vorstandes gegen den Beschluss des Verbandstages 

- Frank Haase regt an, das Geld zurückzufordern, da die vereinbarte Leistung nicht 

erbracht worden sei; Sabine Friedel informiert, dass genau deshalb noch keine 

Rechnung gelegt und keine Zahlung erfolgt sei 

- David Mielchen regt an, mit Firma zu verhandeln, dass Kosten für Jugendliche 

Lizenznehmer abgesenkt werden 

- Heiko Kalies führt aus, dass der Vorstand den Beschluss nicht fassen darf, wenn der 

Verbandstag die Entscheidung vertagt hat, außerdem sollten verschiedene Angebote 

eingeholt werden 

- Bastian Wienrich stimmt Heiko Kalies zu 

- an der weiterführenden Diskussion beteiligen sich David Mielchen, Anja Herrmann, 

Petra Hennig, Iris Bähler, Marlies Niehoff, Oliver Baer, Traudel Lorenz, Bastian 

Wienrich 

- Dringlichkeitsantrag mit einstimmigem Beschluss per Handzeichen: 

Verbandsverwaltung kommt auf die Tagesordnung als neuer Punkt 5 

- Bastian Wienrich fragt, wie die Umbesetzung des Sportausschusses erfolgt ist und 

warum nicht beim Verbandstag gewählt wird 

- Heiko Kastner verweist auf die Satzung und Sportordnung, nach beiden ist die 

Besetzung des Sportausschusses nicht geregelt, so dass die Mitglieder vom Sportwart 

berufen werden 

- Sabine ergänzt, dass Heiko Plötz sich nach seiner Wahl mit den bisherigen 

Mitgliedern des Sportausschusses in Verbindung gesetzt hat, Torsten Hubel bat 

darum, Ersatz für ihn zu finden, Bodo Reißig und Fabian Böttcher wollten 

weitermachen, als Ersatz für Torsten Hubel hat Heiko Plötz Stefan Lauche aus 

Dresden berufen 

 

TOP 5 neu Datenverwaltung im Verband 

- Antrag: Die Einführung der Mitgliederdatenbank von Ulrich Becker wird vorläufig 

ausgesetzt. Alternativ dazu wird Heiko Kalies eine Arbeitsgruppe initiieren, die bis 

zum 30.06.2015 Alternativvorschläge erarbeitet und sie den Vereinen präsentiert. Die 

Vereine sollen sich bis zum 30.09.2015 zu den von der Arbeitsgruppe vorgelegten 

Vorschlägen äußern. Nach einer Testphase in der zweiten Jahreshälfte beschließt der 

Verbandstag 2016 abschließend über die Einführung einer 

Mitgliederdatenverwaltung. Beschlossen per Handzeichen mit 25 Ja-Stimmen, keine 

Nein-Stimme, 3 Enthaltungen 



 

TOP 6 Bericht über den Haushalt 2014 

- Diana stellt den Haushaltsbericht 2014 vor 

 

TOP 7 Bericht der Kassenprüfer 

- Traudel Lorenz stellt den Bericht der Kassenprüfer vor 

- Ruth Skala gibt Ergänzungen für das Jahr 2013 zur Abrechnung Länderpokal 

- Bastian Wienrich gibt Erläuterungen zur Abrechnung Länderpokal 2013 ab 

- Traudel Lorenz schlägt vor, dass das Thema bei einem gemeinsamen Treffen Bastian 

Wienrich, Heiko Kastner, Ruth Skala und Traudel Lorenz abschließend geklärt wird 

(Zustimmung von allen Seiten); Termin: 30.06.2015 

 

TOP 8 Entlastung des Vorstandes 

- Die Kassenprüfer beantragen, dass der Vorstand für das Jahr 2014 entlastet wird – 

Entlastung per Handzeichen: keine Nein-Stimme, 1 Enthaltung, 27 Ja-Stimmen 

 

TOP 9 kommissarische Besetzung der Vorstandsämter Sportwart und Vizepräsident 

- Heiko Kastner verteilt Stimmzettel für die kommissarische Besetzung des 

Sportwartamtes, für welches Sabine Friedel kandidiert; die geheime schriftliche Wahl 

ergibt 24 Ja- / 3 Nein-Stimmen und 1 Enthaltung; Sabine (Sabine Friedel, geb.: 

05.04.1974, Prießnitzstr. 22, 01099 Dresden) nimmt die Wahl an 

- Heiko Kastner verteilt anschließend Stimmzettel für die kommissarische Besetzung 

des Vizepräsidentenamtes – es kandidieren Oliver Baer und Bastian Wienrich; bei der 

geheimen schriftlichen Wahl entfallen auf Oliver Baer 16 Stimmen, auf Bastian 

Wienrich entfallen 12 Stimmen, es gibt keine Enthaltungen, Oliver (Oliver Baer, geb.: 

15.06.1946, Robert-Matzke-Str. 50, 01127 Dresden) nimmt die Wahl an 

 

TOP 10 Antrag Änderung der Ligaordnung 

- Der Antrag wird vorgestellt und anschließend diskutiert, in der Diskussion sprachen 

Bastian Wienrich, Sabine Friedel, Traudel Lorenz, Oliver Baer, Heiko Kalies, Marlies 

Niehoff 



- Es erfolgt zunächst eine Abstimmung per Handzeichen über die Punkte 3, 4 und 5 

(eigentliches Spielsystem) – diese werden angenommen mit 22 Ja-Stimmen, 1 Nein-

Stimme und 5 Enthaltungen 

- Danach werden die anderen Punkte per Handzeichen beschlossen mit 23 Ja-Stimmen, 

1 Nein-Stimme und 3 Enthaltungen 

 

TOP 11 Antrag Aufstellung einer Schiedsrichterordnung 

- Bastian Pelz stellt die ausgearbeitete Schiedsrichterordnung vor 

- Beschlossen per Handzeichen mit 21 Ja-Stimmen ,0 Nein-Stimmen und 7 

Enthaltungen 

 

TOP 12 Antrag Dresden Ligaspieltage 

- Sabine Friedel stellt den Antrag vor, es erfolgt eine kontroverse Diskussion 

- Heiko Kastner formuliert einen ersetzenden Antrag: Der Verbandstag möge 

beschließen, dass der Verbandstag im aktuellen Jahr immer die Liga-Spieltage des 

darauffolgenden Jahres festlegen soll – einstimmig beschlossen per Handzeichen 

 

TOP 13 Antrag Ermöglichung gepoolte Stimmen 

- der Antrag wird vorgestellt 

- in der Diskussion äußern sich Sabine Friedel, David Mielchen, Ruth Skala, Marlies 

Niehoff, Frank Hellriegel, Heiko Kalies, Lothar Niehoff, Jörg Kriebel 

- es wird per Handzeichen abgestimmt, der Antrag wird mit 4 Ja-Stimmen, 21 Nein-

Stimmen und bei 1 Enthaltung abgelehnt 

 

TOP 14 Länderpokal 2015 

- Sabine informiert über die Aufstellung und den Finanzplan zum Länderpokal sowie 

über den vorausgegangenen Sichtungs- und Auswahlprozess 

- Bastian Wienrich sieht einige schwere Fehler bei der Aufstellung, David Mielchen 

sieht gute Ansätze im Verfahren, vieles kann noch besser gemacht werden 

- in der weiteren Diskussion wird unter anderem über die Themen Sichter, 

Verantwortlichkeit für die Aufstellung und Beteiligung der Vereine gesprochen, es 

sprechen Bastian Wienrich, Laura Schneider, David Mielchen, Traudel Lorenz, Marlies 

Niehoff, Dan Stender, Petra Niehoff 

 



TOP 15 Vorstellung und Beschluss Haushalt 2015 

- Diana Hellriegel stellt den Haushaltsentwurf vor 

- Frank Haase hinterfragt das hohe Defizit, im Anschluss wird über die Themen 

Rücklagen, Fördermittel und Gemeinnützigkeit diskutiert, es sprechen Bastian 

Wienrich, Diana Hellriegel, David Mielchen, Petra Hennig, Frank Haase, Stefan Aey, 

Marlies Niehoff, Traudel Lorenz, Heiko Kalies 

- Der Haushalt wird per Handzeichen mit 23 Ja-Stimmen, 1 Nein-Stimme, 4 

Enthaltungen beschlossen 

 

TOP 16 Vergabe der Austragungsorte für Liga und Quali (Turnierplanung) 

- Ergebnis siehe PV Ost-Kalender 2015 (Homepage) 

 

TOP 17 Delegiertenernennung 

- Der DPV-Verbandstag findet am 15.03.2015 statt, am Vortag wird der Präsicup 

ausgespielt 

- Heiko Kastner und weitere Mitglieder des Vorstands nehmen als Delegierte teil 

 

TOP 18 Ranglistenprämierung 

- Heiko Kastner übergibt Glückwünsche und Gutscheine an die drei 

„Spitzenreiter“ Jens Riedel (1. Platz), Laura Schneider (2. Platz) und Stefan Lauche (3. 

Platz) 

 

TOP 19 Sonstiges 

- Oliver stellt eine Idee für eine Triplette-Rangliste vor, es erfolgt eine kurze Diskussion 

- Sabine informiert darüber, dass Stefan Lauche einen Vorschlag für eine neue 

Rangliste erarbeitet, wird in der Saison testweise parallel geführt 

- Bastian Wienrich regt an, analog zum DPV einen Hauptausschuss einzurichten, in 

welchem inhaltlich vordiskutiert wird; der Vorstand wird diese Idee aufgreifen 

 

TOP 20 Schlusswort des Präsidenten 

- Heiko Kastner bedankt sich bei den Teilnehmern und schließt den Verbandstag um 

15:45 Uhr 


